

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9585

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, SABADO 2 DE ENERO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

VENCEREMOS...

Con la ayuda de las potencias extranjeras o por nuestros propios medios....

VENCEREMOS...

AL EMPEZAR EL 1937

Año nuevo: vida nueva

Año nuevo: vida nueva. Con esta frase solían despedirse las gentes del año que finaba y saludaban al que empezaba, como si con sólo cambiar el calendario tuviese que cambiar también la vida.

De año en año repetíanse estas palabras, las cuales expresaban en boca de los humildes el afán de mejorar su triste suerte.

El año que moría les había deparado privaciones, miseria, dolor... Hogares destaralados, envueltos por el frío; el padre sin trabajo; los hijos hambrientos y enfermizos, he aquí lo cruel que había sido para los desheredados el antipático año que terminaba.

Mientras tanto, contrastando con este cuadro patético, los barrios lujosos de las ciudades, donde se emplazaban las mansiones de los satisfechos de la vida, rebotaron alegría y esplendor durante todo el año. Y estas gentes soberbias saludaban el advenimiento del nuevo, aunque la vida no podían esperar mejor, pues en la abundancia se mecían y en ella lo seguirían haciendo.

Era natural que entre los pobres se ansiara llegar al nuevo año para ver si empezaba con él una era mejor.

Más, si duro había sido el que fué despedido con maldiciones, más duro y cruel era el « nuevo ». En el año nuevo todo era igual, corregido y aumentado; las mismas privaciones, el paro forzoso, la tuberculosis, la muerte... Y así monotonamente, transcurrían los años, mientras la vida nueva no se asomaba nunca.

Pero nunca podrá tener mejor aplicación esta frase, que hoy, en los albores de 1937.

Acabamos de despedir al 1936. A mediados de este año, cuando nuestras tierras recibían las calurosas caricias del astro rey, las castas ricas, los satisfechos de la vida, los militares profesionales de la holgazanería, lanzábase contra el sufrido pueblo que siempre les había mantenido en la opulencia.

Esta actitud hubiera sido muy natural en los eternos parias; pero no, la provocación partió de quienes todo lo tenían, pan y bienestar. Más les salió el tiro por la culata. El pueblo, siempre fija su atención en el logro de una vida nueva, vida de igualdad y justicia, dignamente se opuso a los criminales propósitos de sus tiranos y les agrió la fiesta. Los humildes, los desheredados, antes que vivir sojuzgados prefirieron pelear por la libertad aunque en la lucha tuvieran que encontrar la muerte.

Y prodújose la guerra que sostenemos. Perteneció al pasado, al año 1936 y a sus anteriores, en que los caracterizaba la irritante injusticia y la explotación. Era la sociedad vieja.

Pero hoy, al empezar el año 1937, la España proletaria se dirige hacia la nueva vida tantos años anhelada. En 1937 daremos el golpe definitivo al fascismo, y al capitalismo que lo engendró y en él comenzará también la nueva sociedad, base de una vida libre.

Te saludamos año de 1937, porque sabemos que tu sí que traes la vida nueva.

C. N. T.

Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón

Habiendo llegado a oídos de este Comité que hay quien con la excusa de la mejor buena marcha de cierta empresa que se pretende colectivizar, coacción a los camaradas trabajadores enrolados en las filas de nuestra invicta Confederación Nacional del Trabajo en Mahón, nos vemos obligados a advertir públicamente que así como nuestra organización está dispuesta a mantener la unidad para abatir al odioso fascismo, lo está también a desenmascarar a quien, aun a trueque de llamarse proletario y antifascista, individual o colectivamente, pretende eliminarnos.

Por hoy no decimos nada más, pero si fuera preciso, insistiríamos en el asunto.

Por el Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón,

EL COMITE

Se convoca a los socios pescadores de este Sindicato a una Asamblea que se celebrará el sábado, día 2 a las 7 de la tarde en nuestro local Social.

El Secretario, JUAN BAGUR

Pro « Semana del Infant »

La Sección de Espectáculos Públicos, afecta al Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón, pone en conocimiento del pueblo mahonés que, secundando la idea de celebrar en la Península la « Semana del Infant », abre una suscripción voluntaria para adquirir juguetes para los niños de la Casa de Asistencia Social y Lazareto.

Dichos donativos, en juguetes o metálico, se recibirán en la Conserjería de nuestro Local Social, CONCEPCION, 15, y a todas horas del día, hasta el lunes día 4, a las 2 de la tarde.

Trabajadores, mujeres proletarias, haced que esos queridos pequeños, hombres del mañana que prematuramente les ha faltado las tiernas caricias de sus madres, tengan en su día una alegría que les haga olvidar, aunque sea solamente por un momento, su desgracia, y que desarruguen su joven mente que, a pesar de esa misma juventud, la tendrán velada, quizás con la preocupación de su origen que ignoran y tal vez ignorarán.

¡Proletariado, engrosa los donativos!

Por la Sección de Espectáculos Públicos, EL COMITE.

Mahón 31 de diciembre de 1936.

unión de 21 de este mes, celebrada por la Junta de Abastos y el Comité de Enlace con los vocales de esta Junta Administrativa.

Confiar al Presidente del Consejo Municipal de Primera Enseñanza la presidencia de la Junta que con arreglo a lo dispuesto por el señor Delegado del Gobierno, Presidente de la Comisión Escolar de Primera Enseñanza de Baleares, en su escrito de 19 de este mes, se ha de constituir para reorganizar la recaudación de fondos para las Juntas de huérfanos e hijos de milicianos y realizar propaganda activa en defensa de principios de lucha antifascista que de-

A. I. T.

Panorama internacional

Francia, Inglaterra y Estados Unidos por el Gobierno legítimo español

Los Estados Unidos de Norte América, ha sido siempre una nación práctica, positivista, cuyo claro sentido de responsabilidad y conveniencias le ha marcado con decisión la ruta a seguir, que siempre ha sido amplia y despejada.

Estados Unidos, no ha sido nunca abogado de malos pleitos. Sus escasas intervenciones en la política europea han sido decisivas y su potencialidad ha inclinado a su lado la victoria rápidamente. Recordemos el ejemplo de la Gran Guerra.

Inglaterra y Francia, son dos potencias europeas ricas y liberales, de gran poder militar y que unidas se complementan. La entente franco-británica es suficientemente poderosa para decidir la política europea, junto con los Estados Unidos puede desafiar a medio mundo.

El panorama que se les presenta a los estados fascistas y a los rebeldes españoles es, pues, bastante sombrío.

Por ahora, se espera con expectación la respuesta que dará Alemania, Italia y Portugal a la nota franco inglesa. Se asegura que dicha respuesta será afirmativa aunque Alemania formulará ciertas reservas.

Estados Unidos, Inglaterra y Francia, han mostrado claramente que están decididos a proteger al Gobierno legítimo español. Los yanquis hasta han prescindido del pacto de « No intervención », apoyándose en la verdad incuestionable de que no existe ningún pacto que prohíba la exportación de armas a un gobierno legalmente constituido.

Irán acentuando, cada día más, este alejamiento. Alemania, acorrolada por las naciones que le sirven de banquero tendrá que claudicar a las buenas... sino quiere que se la reduzca a las malas.

Quedará, todavía, Portugal, que ya no es problema y que tendrá que tocar en retirada sino quiere verse en difíciles trances.

El panorama se va aclarando y entre las pasadas nubes de la tormenta que pasamos se divisa ya el azul del buen tiempo.

En cuanto a Franco y a sus satélites se les prepara un buen año nuevo.

fienden el bienestar de la infancia, frente a la matanza de niños, organizando suscripciones públicas, practicando cuestionarios por las calles y demás al fin indicado; y nombrar vocal de la misma al camarada Bagur, vocal de la Comisión de Cultura.

Durante las actuales circunstancias y dadas las condiciones que concurren en el colegio sito en la Plaza de la Democracia, dirigida por Magdalena Humbert y el de la calle del Doctor Llansó, que dirige la maestra Pérez Bocca, viuda de Allés, establecer en los mismos la enseñanza primaria.

Someter a la Junta Especial que con sujeción a las disposiciones emanadas del Gobierno de la República se ha de constituir en ésta para aquilatar la acción e intervención tenida en el movimiento subversivo, al asunto propuesto por Antonia Estela Tomás, referente a su esposo Pedro Pax Anglada, profesor cesante de la Escuela Municipal de Dibujos.

Declarada por la Superioridad suspendida la Ley de Coordinación Sanitaria de 11 de julio de 1934 y anulados sus Reglamentos, la Junta acordó que interin no se dicten nuevas disposiciones no procede resolver la petición de los veterinarios titulares Cromacio Ahadía y Juan Fuguet, referente a la corrida de escalas, a motivo de haber sido jubilado el veterinario Cirilo Abadía.

Convocar concurso para nombrar con carácter interino un tercer Veterinario Municipal, con el haber anual de 1.250 pesetas que determina el Reglamento de 23 de agosto de 1924.

Por la Administración de Arbitrios Municipales se abonará a los Serenos la gratificación de 10 pesetas que se les viene concediendo anualmente.

La Junta de Abastos satisfará a sus obreros y empleados las retribuciones correspondientes.

Por el Arquitecto Municipal se adop-

tarán cuantas medidas estime procedente a fin de evitar desgracias y accidentes personales, al efectuar los trabajos de retirada de escombros y otros efectos desprendidos sobre la Cuesta de detrás de la Eléctrica con motivo del bombardeo aéreo del 23 del actual.

Quedar enterado de la multa de 100 pesetas impuestas al tendero Antonio Mercadal, en corrección del abuso cometido, elevando a un tipo exagerado la venta del salsichón.

Quedar enterado con agrado de la recaudación de 102.80 pesetas, obtenidas del vecindario por la camarada Magdalena Reyes, con destino a los gastos de construcción del campo de aviación.

A INFORME

De la Comisión de Trabajo, lo que sigue:

Petición de Narciso Coll Astol, Auxiliar de Secretaría, para que se le ascienda a Oficial segundo, con el haber anual de 2.200 pesetas con arreglo a las normas establecidas por el Ayuntamiento en sesión de 18 de noviembre de 1932; que continúe disfrutando su actual sueldo de 2187.50 pesetas hasta que venza el segundo quinquenio sobre el nuevo sueldo inicial de 2.200 pesetas.

Datos facilitados por la presidencia acerca del costo de 16 docenas de sillares empleados en la cueva del « Camí Vert », destinada refugio del vecindario para resguardarse de los bombardeos aéreos.

Comunicación del señor Presidente de la Junta Administrativa del Ayuntamiento de San Luis, remitiendo relación de obreros de aquel Ayuntamiento que trabajan en las obras de construcción del campo de aviación, lamentándose no se les abone el jornal que perciben cuando trabajan por cuenta de aquel Ayuntamiento, diciendo que en el campo de referencia, trabajan obreros que no habían trabajado nunca en obras de tal natura-

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria celebrada el 24 de diciembre de 1936

Presidió el Vice presidente de esta Junta camarada Gabriel Servera Galmés, asistiendo los vocales Bagur, Caudes, Barber, Arbona, Elias, Pons Pons, Camps.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterado y conforme de los acuerdos que sobre abastecimientos se adoptaron en la reunión de representantes de los Municipios, celebrada bajo la presidencia del señor Comandante Militar de esta plaza, facilitado esta Junta Administrativa 100.000 pesetas y otra cantidad igual la Cooperativa Popular de Crédito y Ahorro de Ciudadela, para atender a la compra de alimentos, cantidades que garantizan los Ayuntamientos en parte proporcional a sus presupuestos ordinarios de 1935.

Quedar enterado de la comunicación recibida del señor Delegado del Gobierno de la República en ésta, participando que muy pronto se constituirán en Mahón las Juntas de incautaciones, capacitadas para resolver sobre el particular, con arreglo a lo dispuesto por

la Superioridad e indicando no puede atender lo solicitado respecto a incautaciones de los bienes del procurador Gabriel Orfila y de María Barceló Valldepadrinas y Manuel Souza Martorell, asuntos que en su día podrá exponer esta Junta a las Juntas de incautaciones que se han de crear.

Quedar enterado del oficio, fecha 14 del actual, recibido del señor Delegado Especial del Gobierno, transcribiendo el siguiente radiograma que le dirigió el señor Subsecretario del Ministerio de la Gobernación:

« Pongo su conocimiento que está absolutamente prohibido intervenir cuentas banco, sin previa autorización Ministerio Hacienda.

Comuníquese así Alcaldes esa provincia impida que se haga sin autorización indicada. »

Quedar enterado del oficio de 21 de este mes, recibido del señor Delegado del Gobierno de la República en ésta, participando que en atención a las circunstancias actuales, había dispuesto que el día 25 del actual, sea considerado como laborable.

Quedar enterado de los acuerdos que sobre abastos se adoptaron en la re-

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Prensa Oficial facilitada por la Unión de Radiotelegrafistas Españoles (U. G. 1.)

leza y considera no pueden en manera alguna dar el rendimiento que corresponde con arreglo al jornal que perciben.

De la Comisión de Hacienda:
Petición de Juan Llambías Humbert para que se le conceda la bonificación a que se cree con derecho a causa de la muerte de su hijo Francisco, soltero de 25 años de edad, causada por el bombardeo de la Base Naval del 18 de noviembre.

Comunicado de esta fecha, del señor Delegado Especial del Gobierno de la República, consignando que el sostenimiento de los mallorquines evadidos de su tierra dominada por el fascismo albergados actualmente en el Lazareto Sanatorio de nuestro puerto y atendidos por dicha Delegación, han ocasionado un gasto de 39.493 55 pesetas, que los donativos obtenidos alcanzan solamente a 14.667 80 pesetas, resultando un déficit de 24.825 75 pesetas y que estima de biera repartirse entre los Ayuntamientos de Menorca en la proporción como se distribuye el presupuesto de la Administración de Justicia de este partido, correspondiendo a este Ayuntamiento la mitad de dicho déficit.

Y se levantó la sesión.

BANDO

A los efectos de lo dispuesto en el artículo 2º del Bando publicado en los periódicos locales de la Isla el día 21 del actual, referente a la obligación que se tiene de depositar en los Bancos y Sucursales de las diferentes poblaciones de la misma, cantidades superiores a dos mil pesetas, quedan designados para practicar la investigación técnica, el Interventor de la Depositaria Especial de Hacienda de Mahón don Juan Sintet y el Comandante Jefe de los Servicios de Intendencia, don Mariano Olivares, empezando sus gestiones de investigación por Ciudadela, el lunes próximo día 4.

Lo que se publica para general conocimiento.

Mahón 31 de diciembre de 1936.

El Coronel Comandante Militar, JOSE BRANDARIS. — El Delegado del Gobierno, FRANCISCO MERCADAL.

Comandancia Militar de Mahón

Comité de Guerra. Auxiliar del mando

MOVILIZACION

El día 2 del actual a las 15 horas se encontrarán en el Cuartel de la Explanada el Batallón de Reserva número 3, las Compañías 4.ª, 5.ª y 6.ª del Batallón de Reserva número 4 y las Compañías 4.ª y 5.ª del Batallón Reserva número 5.

Estas mismas fuerzas se encontrarán también en el mismo cuartel a las 9 horas en la mañana del domingo día 3.

Mahón, 31 de diciembre de 1936.

Agrupación de Obreros Sastres y Similares

Al objeto de elegir nueva Junta Directiva, se convoca Junta general extraordinaria para el próximo domingo día 3, a las 3 de la tarde.

LA JUNTA

Para cocinas económicas estufas, salamandras y calderas de calefacción central, el mejor carbón y de más rendimiento

COK

SE SIRVE A DOMICILIO

Para encargos:

PLAZA PABLO IGLESIAS NUM. 19

¿Quiere Vd. ver bien?

Compre sus gafas en la

Relojería Obercie

Fermín Galán, 23

MAHON

Parte de guerra del 31 a las 21'30

Frente del Centro.—Ha transcurrido el día con escasa actividad de fusilería, ametralladora y morteros y con alguna mayor de artillería que ha cañoneado nuestras posiciones del río Amilencia y el casco de Madrid. Nuestra artillería ha contrabastado eficazmente a las baterías enemigas obligándoles a callar. La aviación enemiga ha volado sobre nuestras posiciones y sobre Madrid sin bombardear. Sin más novedad.

Parte de guerra del 1 a las 21'45

Frente del Centro: En el sector de Guadalajara las operaciones ordenadas por el alto mando se han cumplido exactamente habiendo sido ocupados los pueblos de Ablate, Alcora y Mirabuena. Entre prisioneros y evadidos han quedado en nuestro poder 25 soldados. La aviación republicana cooperó eficazmente en las operaciones ametrallando a las fuerzas de infantería y caballería enemigas.

En el sector de Guadarrama y sobre el Lozoyuela ligeros tiroteos de fusil y ametralladoras sin consecuencias. Sobre las cero horas del día de ayer se entabló un duelo de artillería que duró aproximadamente cerca de una hora.

Durante el día de hoy ha habido escasa intensidad solamente fuego de fusil y ametralladora y alguno mayor de artillería. La aviación faciosa efectuó vuelos de reconocimiento en los diversos frentes y el casco de la población.

Se han presentado a nuestras filas 5 soldados los que han comprobado una vez más el bajo estado moral de las fuerzas enemigas.

Parte de Marina y Aire

Una escuadrilla de 3 aparatos marchó hacia el frente de Teruel bombardeando los edificios paralelos a la carretera, donde están instalados un cuartel, un seminario y una fábrica, reductos faciosos, también atacó la estación del ferrocarril a la que hizo objeto de un eficaz bombardeo.

Otra escuadrilla en el frente del Sur bombardeó las posiciones rebeldes de Lopera.

Impresión del día

La primera jornada de 1937, año de la victoria, se ha caracterizado por la más completa tranquilidad. Durante la noche tampoco hubo actividad alguna en los distintos sectores del frente de Madrid, pero si cayeron algunos proyectiles de la artillería rebelde sobre el casco de la población, sin que afortunadamente produjeran víctimas entre el elemento civil, causando únicamente ligeros desperfectos. Nuestra artillería acalló certeramente las baterías faciosas, pero a pesar de esta pasividad del enemigo las tropas de la República continúan vigilantes para contener y rechazar cumplidamente cualquiera ataque con que los faciosos quisieran estrenar este año que es el de su derrota.

Habla el general Miaja

El Presidente de la Junta Delegada de Defensa ha tenido la amabilidad de enviarnos a petición nuestra las

siguientes líneas: Al terminar el año quiero expresar públicamente la gran satisfacción que me produce el poder ofrecer a la España republicana, a su Gobierno del frente popular y al mundo antifascista, un Madrid que ha sabido defenderse del cerco que hace dos meses le puso el fascismo sublevado. ¡Qué magnífico heroísmo ha presenciado en estos dos meses nuestra gran ciudad! Frente a un enemigo bien organizado con nutridos y experimentados cuadros de mando españoles y extranjeros, bien pertrechados de los mejores elementos de la guerra moderna, nos hemos visto forzados a oponer la escasez de nuestros medios guerreros y la voluntad de los pocos jefes y oficiales que permanecieron leales. Las condiciones de inferioridad eran manifiestas.

Quien ha decidido ha sido el heroísmo y la iniciativa admirable de un pueblo que sabe defender su libertad. Como no sentirse orgulloso de mandar tales fuerzas si con ellas no hay quien pueda perder. Ellas me han hecho adquirir la convicción firme de que el triunfo no tardará en llegar.

Y no puede tardar en llegar porque el heroísmo, la voluntad de vencer se complementa día tras día con una mejor organización. Los grupos y los batallones de milicianos se encuadran a pasos de gigante en poderosas unidades de un nuevo ejército: El ejército del pueblo ya bien dotado de elementos guerreros y con magníficos cuadros de mando surgidos de la lucha y confirmados a través de ella. Esta es la característica del año que nace: Nueva organización, fuerza, victoria. Con el nuevo ejército del pueblo, con la ayuda y dirección intensa y eficaz del Gobierno de la República al que testimonio mi adhesión profunda y mi agradecimiento por el honor que me ha hecho, empiezo el nuevo año gritando más fuerte que nunca: ¡Madrid es y será libre! ¡Viva la República!

Madrid 1 enero 1937.—José Miaja.

Delegación Sanitaria en España

Valencia.—El Ministro de Estado camarada Alvarez del Vayo, ha invitado a un almuerzo a la Delegación Sanitaria de Ginebra. El Ministro español agradeció a los médicos y doctores recién llegados, su gesto de servir a España para intensificar la labor anti-epidémica.

Entierro del coronel Giménez

Barcelona.—Hoy se ha verificado el entierro del coronel Giménez Orce muerto gloriosamente en el frente de Tardienta. El acto del sepelio ha constituido una imponente manifestación de duelo.

Alemania reclama el material de guerra decomisado al vapor «Paloz»

Bilbao.—El comandante del crucero alemán «Koenisberg» ha entregado una nota al Gobierno de Euzkadi reclamando en nombre de Alemania el material y pasajeros dejados por el «Paloz» en el puerto bilbaíno.

El gobierno vasco ha contestado que mantiene firme su decisión que será enviada al Comité de Londres, y que está basada en disposiciones de derecho internacional.

El Gobierno de la República se ha hecho solidario de la actitud digna de los gobernantes vascos.

DEL EXTRANJERO

Los Estados Unidos publican una nota relacionada con el acuerdo de enviar armas a España.—El Gobierno norteamericano anuncia que a su primer envío de armas seguirán otros

Washington.—El Consejo de Esta

do, contestando a varias preguntas que le han hecho sobre envío de armamentos a España, ha publicado una nota que ha sido enviada a sus representantes en el extranjero, en la que se manifiesta que la Ley de Neutralidad aprobada por la Constitución americana no señala procedimiento a seguir en caso de guerra civil, habiendo sido interpretada en el sentido de que al Gobierno legítimo español no se le pueden negar medios de defensa, y que a su primer envío seguirán rápidamente otros.

La U. R. S. S. acepta la prohibición de enviar voluntarios a España

Moscú.—El gobierno ruso ha contestado a la nota anglo francesa, manifestando que la U. R. S. S. está dispuesta a aceptar el acuerdo prohibiendo el envío de voluntarios a España, siguiendo la actitud ya manifestada por Maeski en el Comité de Londres, pero juzga necesaria la mayor rapidez en llevar a cabo las medidas de control para evitar que durante este tiempo se envíen otros refuerzos a los rebeldes por parte de las potencias imperialistas.

Los obreros italianos sabotean una expedición de explosivos destinados a los rebeldes españoles

París.—En una fábrica de explosivos de Nápoles se ha producido una formidable explosión.

Las diligencias han dado como resultado que fué provocada por un grupo de soldados y obreros antifascistas que supieron que dichos explosivos iban a ser enviados a España.

En Inglaterra, se cree que Alemania espera obtener algunas compensaciones económicas antes de abandonar su intervención en España

En los medios políticos se asegura que en la entrevista del Ministro Alemán de Relaciones Exteriores con los embajadores de Francia e Inglaterra, aquel pidió a los representantes francés e inglés que Alemania desea les sean dados algunas precisiones sobre las medidas que serán tomadas en la vigilancia y control en las fronteras y puertos españoles. La prensa inglesa comenta la anterior noticia en el sentido de que Alemania, espera, antes de contestar a la nota franco-británica, obtener algunas compensaciones de índole económica, antes de abandonar su intervención en favor de Franco.

Italia quiere convencer a Alemania de que es preciso un cambio de política relacionada con los asuntos de España

El periódico «Morning Post» señala que Italia hace esfuerzos para convencer a Alemania en algunos extremos de la respuesta ya que Mussolini ha perdido por entero la confianza en el triunfo de los rebeldes españoles y que el nuevo envío o ayuda a Franco significaría para el Gobierno italiano, serias dificultades ante el acuerdo con Inglaterra, del Mediterráneo.

La «Depêche» de Toulouse da cuenta de la llegada de soldados alemanes a España y dice que Francia debe tomar energicas medidas

París.—La «Depêche» de Toulouse publica un artículo firmado por Mr. Henri Manne, en el cual se precisa con todo detalle la llegada a San Lucar de Barrameda de un buque alemán, custodiado por varios de guerra de la misma nacionalidad, conduciendo un contingente de soldados nazis para el ejército de Franco. El periodista francés, pregunta: ¿Por qué Alemania con la excusa de un anti-bolchevismo, invade el territorio español, destruyendo ciu-

dades y asesinando mujeres y niños? La historia registrará este atropello con el cual Francia precisa tomar energicas medidas.

Hasido entregada al Foreign Office una nota sobre el control en las fronteras y puertos españoles

Londres.—Lord Plymouth, Presidente del Comité de No Intervención, ha entregado al Foreign Office una nota conteniendo el plan detallado de control sobre las fronteras, puertos y aeropuertos españoles, con las medidas a tomar para hacer lo eficaz. Lord Plymouth ha hecho ver la necesidad de que las respuestas de las dos partes interesadas, sean remitidas a la mayor brevedad.

Extracto de la prensa madrileña del día 31

«Heraldo de Madrid».—Muere el año viejo dice en su artículo y nace el nuevo entre el tronar del cañón y la lucha de esta guerra civil que asola a España para los traidores que la provocaron; el 1936 pesará como una losa sobre su conciencia, por ellos miles de hombres sucumben, por ellos se destrozan ciudades, por ellos caen racimos de personas inocentes; la historia con su frialdad escueta juzgará esta conducta el pueblo no ha hecho otra cosa que defenderse de la brutalidad de las armas con las armas de la razón y la razón ha sido tan poderosa, tan clara, tan humana que ha hecho finalizar el año con la luminosidad de una cercana victoria, muere el año del dolor 1936 para dejar paso al año de la victoria 1937, la sangre vertida por el pueblo al empuje de la brutal agresión militarista cuando nadie la esperaba y cuando el país seguía su vida en tre cauces legales, será semilla fructífera de una nueva España.

«La Voz» en su artículo de fondo afirma que el fascismo opera fundamentalmente sobre el terror, privarlo de este resorte esencial, quiere decir desarmarlo, mucho más tratándose del fascismo de Alemania donde la violencia, especialmente sobre carne débil tiene si se puede decir así un rancio abolengo, repasando nosotros ahora, agrega, las hojas del cuarto regimiento: casas partidas en dos por los obuses, cadáveres rotos, pechos apretados de dolores nos acordamos vagamente de aquellas películas de propaganda francófila que veíamos durante la Gran Guerra en un pequeño cine de la Plaza de Bilbao. De entonces a hoy resulta un juego dramático comprobar que el sombrío panorama de la guerra no ha cambiado. Ni el panorama de la guerra ni siquiera los agresores que siguen operando, a los veinte años en nombre de la cultura.

La Eléctrica Mahonesa

Almohadillas

Pts. 13'00

Esterillas

Pts. 13'00

Dirigirse a nuestras oficinas,

Calle García Hernández, 16

TELEFONO, 47

TINTORERIA

CARMELO CARRERAS

LAVADOS Y PLANCHADOS EN SECO EN LA CALLE DE HANNOVER, 26, MAHON